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MINISTERIO 
MINISTERIO DE LA PRODUCCIÓN ASEGURA QUE PRESERVA RECURSOS PESQUEROS 
Y SEGURIDAD ALIMENTARIA  
El Ministerio de la Producción aseguró hoy que sus principales objetivos en el sector Pesca se 
orientan a la preservación de los recursos pesqueros, buscando garantizar la sostenibilidad 
de las especies a largo plazo, contribuyendo así a la seguridad alimentaria que persigue 
incrementar el consumo humano directo (CHD) de pescado en la población. Agregó que es 
responsabilidad del ministerio respetar y velar por el cumplimiento de la normativa vigente 
en materia pesquera, tomando siempre en cuenta las recomendaciones técnicas del Instituto 
del Mar del Perú (Imarpe). En tal sentido, aclaró que no corresponde otorgar nuevos 
derechos administrativos en las pesquerías que tienen la condición de plenamente 
explotadas, toda vez que la normativa vigente regula dichos recursos. Explicó que por ello el 
Decreto Supremo Nº 007- 2010-Produce precisa que debe tenerse siempre en consideración 
las particularidades de cada tipo de pesquería, lo que incluye no sólo las peculiaridades 
naturales del recurso sino evidentemente la normativa legal que las regula. De esta manera, 
se refirió a un comunicado publicado hoy por la Sociedad Nacional de Pesquería (SNP) 
respecto a la normativa pesquera y política sectorial. En ese sentido, el ministerio señaló que 
el régimen provisional para la extracción de jurel y caballa, establecido por un período de 60 
días para las embarcaciones que cuenten con permiso de pesca, ha sido otorgado bajo la 
recomendación del Imarpe, estableciendo un límite máximo de captura de dichos recursos de 
acuerdo a la biomasa disponible. Ello tal como ha sucedido en dos oportunidades anteriores 
en lo que va del año, buscando principalmente mantener activa la pesquería de las mismas, 
con el fin de abastecer a la industria de CHD y al mercado interno en un contexto de extrema 
escasez de dichos recursos por razones climáticas y por su naturaleza migratoria. 
Finalmente, subrayó que es política del Ministerio de la Producción mantener un diálogo 
permanente con los diferentes actores públicos y privados de la actividad pesquera, con el fin 
de aunar esfuerzos destinados a la preservación de los recursos pesqueros, buscando así 
garantizar la sostenibilidad de las especies y la seguridad alimentaria que apunta a elevar el 
consumo de pescado en la población. (Andina, El Peruano 7) 
 
MINISTRO 
EVALUARÁN LUCHA CONTRA SUBVALUACIÓN 
El ministro de la Producción, José Gonzales, informó que su sector y la Sunat evaluarán en 
setiembre los resultados obtenidos por la aplicación de las normas de lucha contra la 
subvaluación de mercancías importadas, principalmente confecciones. Recordó que en junio 
se publicaron las últimas normas para lograr una mejor verificación del valor de las 
mercancías y, tanto su sector como la Sunat, acordaron realizar una evaluación a los tres 
meses de vigencia. También recordó que todas las normas de lucha contra la subvaluación 
fueron concertadas con el MEF y los empresarios de confecciones del emporio comercial de 
Gamarra. En ese sentido, descartó que el gobierno esté de brazos cruzados ante los 
problemas que afrontan los productores nacionales por el ingreso de mercadería subvaluada. 
(El Peruano 7, Gestión 8, La Prime ra 10) 
 
CAPACIDAD INSTALADA DE INDUSTRIAS GARANTIZA CRECIMIENTO 
“Los compromisos de inversión que se han dado para ampliar la capacidad instalada de 
industrias, tanto primarias como no primarias, garantiza que el sector tenga un crecimiento 
positivo durante el 2010 y para este año se espera que crezca en 6,5%”. José Gonzales, 
ministro de la Producción. (Expreso 3A). 
 
CRECIMIENTO DE LA INDUSTRIA ESTÁ GARANTIZADO PARA 2011 
El ministro Gonzales prevé que la expansión sea de 6.5% este año 
Los compromisos de inversión que se registraron para ampliar la capacidad instalada del 
sector industrial, garantiza que tenga un crecimiento positivo durante el próximo año, 



destacó el titular del Ministerio de la Producción (Produce), José Gonzales.  Manifestó que 
pese al riesgo de que surjan problemas en el escenario mundial y factores climáticos en el 
Perú, se espera que el sector manufactura continúe en la senda del crecimiento y de la 
recuperación durante 2011. Para este año –dijo– se espera que el sector crezca 6.5% por el 
comportamiento positivo de la manufactura no primaria, aunque para el último trimestre se 
atenuarían las tasas de crecimiento. La actividad manufacturera subió 21.61% en junio de 
este año y en el primer semestre reportó un avance de 12.22%, según el Instituto Nacional 
de Estadística e Informática (INEI). (Andina, El Peruano 7) 
 
PRESUPUESTO 
Por otro lado, Gonzales comentó que hace dos días se reunió con la ministra de Economía y 
Finanzas, Mercedes Aráoz, para discutir el presupuesto de Produce para 2011. Destacó que 
hay la predisposición de seguir dando recursos para impulsar la formalización de las micro y 
pequeñas empresas (mype). “Mantendremos los montos ligados a programas de 
capacitación, de entrenamiento e impulso a los centros de innovación tecnológica, los cuales 
tienen vinculación estrecha.” Asimismo, adelantó que se mantendrán los montos destinados 
a permitir que las compras del Estado beneficien a las micro y pequeñas empresas (mype), 
ya que programas como Compras a Myperú impulsaron significativamente su formalización. 
(El Peruano 7, Andina) 
  
MYPE TIENEN UN MAYOR POTENCIAL 
El ministro Gonzales destacó que las mype vinculadas a la manufactura no primaria tienen 
mayor potencial de crecimiento en el país y serán más beneficiadas con la actual dinámica de 
la economía peruana. Dio como ejemplo que hay una vinculación estrecha entre la 
manufactura no primaria y la construcción, por lo que grandes constructoras buscan 
establecer negocios con las mype que elaboran piezas de electrificación, equipos de oficina o 
vivienda, entre otros. “Eso genera una cadena de valor y pago, esa vinculación con una 
empresa grande siempre involucra a varias mype.” Asimismo, dijo que el actual escenario de 
crecimiento sostenido de la economía peruana es favorable para la formación de nuevas 
mype, así como asociaciones medianas y grandes empresas. (El Peruano 7) 
 
PESQUERÍA 
CONTINUARÁN INSPECCIONES  
La SBS realizará la inspección de todos los locales que posee la Caja Beneficios y Seguridad 
Social del Pescador con el fin de realizar un inventario de los bienes muebles e inmuebles, y 
normalizar las labores administrativas que permita atender a los pescadores en el más breve 
plazo. (Expreso 2a)   
 
FUERTE OLEAJE SE EXTENDERÁ HASTA EL 31 
El fuerte oleaje que esta semana afectó la costa peruana se extenderá hasta el 31 de agosto, 
alertó ayer la Dirección de Hidrografía y Navegación de la Marina de Guerra. La institución 
informó que, debido a la braveza de las aguas, 31 desembarcaderos, puertos, muelles y 
caletas del país siguen cerrados. La medida ha obligado a los pescadores artesanales a 
detener sus faenas. Además, se han restringido las actividades deportivas y de recreo. 
Según un informe técnico de estimación de riesgos elaborado por la Subgerencia de Defensa 
Nacional de La Libertad, en el litoral trujillano, 253 inmuebles de los balnearios de Las 
Delicias y Buenos Aires están en peligro por los maretazos debido a la precariedad de sus 
construcciones. (Perú 21-18, RPP, CPN) 
 
LÍMITES A LA PESCA 
1-En el año 2008 se estableció límites máximos de captura por embarcación para la pesca de 
la anchoveta. 
2-Hasta el 2008 se utilizaban unas 1,200 embarcaciones para pescar anchoveta, y hoy se 
dedican a esa actividad 700 naves. 
3-Desde el segundo semestre del 2008, comenzó a decaer la pesca del jurel y caballa en el 
mar peruano, y el 2009, ese recurso casi había desaparecido del litoral. 
4-Este año, casi el 70% del jurel disponible en el país es importado de Chile. 
5-La semana pasada, Produce estableció un régimen restringido de pesca de jurel y caballa 
por 60 días, y no pueden participar algunas embarcaciones con sistema de congelado. 
(Gestión 2) 
 
 
 
 



MYPE E INDUSTRIA 
SIGUEN LOS “JUEVES EMPRESARIALES” 
El ministro de la Producción informó que hasta la fecha más de 4 mil 800 empresarios, 
trabajadores y emprendedores de las micro y pequeñas empresas (MYPE) han participado de 
los talleres denominados “jueves empresariales de la MYPE”, en Lima y 16 regiones del país. 
Este programa, desarrollado por la Dirección Mi Empresa, busca que los asistentes 
intercambien opiniones con especialistas en formalización, financiamiento, calidad y 
certificación, compras estatales, asociatividad y cooperativas. Los talleres se realizarán en 
las oficinas Mi Empresa de Comas, Independencia, La Victoria, Rimac, San Juan de Miraflores 
y Villa El Salvador. (El Sol 6) 
 
CAFÉ VILLA RICA 
Debido a las características que le otorga el medio geográfico donde se produce, el Indecopi 
entregará mañana el certificado que acredita al Café Villa Rica como denominación de origen 
peruana. En el caso del Café Villa Rica, este reconocimiento será otorgado después de que 
los productores demostraron, mediante el estudio técnico, que su producto se identifica por 
las características particulares otorgadas por el medio geográfico donde se cultiva, que es 
precisamente el distrito de Villa Rica, provincia de Oxapampa, Pasco. Las características que 
se reconocen están referidas a la calidad, el sabor, aroma, nivel de acidez, rendimiento del 
café pilado y las técnicas de producción, entre otras, que guardan relación con los factores 
naturales (suelo, agua, clima, etc.) y humanos (técnicas de producción) de la zona. (Ge stión 
10, Expreso 3ª, La Primera 10) 
 
PERÚ MEJORA POSICIÓN 
Perú mejoró 13 posiciones al pasar del puesto 110 al puesto 97 en el período 2009-2010 en 
el ranking mundial de calidad de infraestructura del Índice Global de Competitividad, del 
World Economic Forum (WEF). Esta mejora fue difundida ayer por el presidente del 
Organismo Supervisor de la Inversión en Infraestructura de Transporte de Uso Público 
(Ositran), Juan Carlos Zevallos, quien precisó que pese al esfuerzo aún hay mucho por 
hacer. Según el WEF, en el índice general que mide el cumplimiento de 12 indicadores 
agrupados en indicadores de "requerimientos básicos", "fortalecedores de la eficiencia" y 
"factores de innovación", Perú pasó del puesto 83 al puesto 78 entre 134 países. (Gestión 8, 
Expreso 3ª El Comercio B4, Perú 21-10) 
 
FACTORING REPUNTA POR MAYOR DEMANDA DE CAPITAL DE TRABAJO 
Un repunte importante se observa en las operaciones de factoring, que a junio del 2010 
alcanzan los US$ 415 millones en el mercado peruano, monto superior en 49% al reportado 
un año atrás, según Citibank. Mauricio Tarazona explicó las razones de este crecimiento: 
"Estamos viendo que las empresas tratan de optimizar los mecanismos para disponer de 
liquidez y capital de trabajo, uno de ellos es el factoring". Agregó que el factoring permite a 
las empresas proveedoras de grandes compañías vender sus cuentas por cobrar –a la 
entidad financiera o fondo de inversión- sin necesidad de utilizar sus líneas de crédito. 
(Gestión 14) 
 
LINDLEY INVIERTE US$17 MILLONES EN AREQUIPA 
La Corporación Lindley inauguró la planta industrial de bebidas no alcohólicas más grande del 
sur del país. La modernización y ampliación de esta, en el distrito de Tiabaya, Arequipa, 
demandó una inversión superior a los US$17 millones. Con ello se espera elevar la 
producción en 300%, lo que equivale a 4,7 millones de cajas unitarias mensuales. Entre las 
obras ejecutadas figura una planta depuradora de agua, sistemas de recuperación de agua 
de uso industrial y equipos de última generación que permiten el ahorro de energía y el uso 
de tecnologías a gas natural. (El Comercio B9) 
 
BANCOS SUBEN LAS TASAS DE INTERÉS DE LOS DEPÓSITOS  
La tasa de interés promedio de los depósitos a plazo en soles de la banca aumentó de 1.20% 
en abril a 2.13% en agosto y la tasa de interés en dólares pasó de 0.49% a 2.31%, en 
similar lapso, según la Superintendencia de Banca, Seguros y AFP (SBS). Las medidas de 
desaceleración del crecimiento económico del Banco Central de Reserva favorecieron el 
incremento de la competencia entre los bancos por los depósitos del público. Así, en el 
periodo de estudio, el rendimiento promedio en soles para los depósitos de las personas, al 
plazo de un año, en el Banco de Crédito BCP aumentó de 1.45% a 2.37%, en el BBVA Banco 
Continental de 1.42% a 1.74% y de Scotiabank de 1.09% a 1.21%. (Gestión 15, Expreso 2ª, 
Correo 8, Perú 21- 11) 
 



CITIBANK PRESTARÁ MÁS A CADENAS PRODUCTIVAS 
Un proveedor busca que la empresa que le compra le pague cuanto antes, mientras que la 
segunda persigue dilatar ese pago lo más que pueda. Similar disyuntiva sucede cuando la 
empresa vende su producto terminado al distribuidor, dilemas que son solucionados por el 
financiamiento a la cadena productiva en general. Fernando Málaga, director de Comercio de 
América Latina de Citibank, dijo que el banco financia a las cadenas productivas por unos 
US$160 millones en el Perú, cifra que llegaría a aproximadamente US$500 millones hacia el 
2013. (El Comercio B8, Expreso 2ª, Perú 21-11) 
 
MÁS FÁCIL SACAR LICENCIAS 
El Indecopi verificó que 40 municipalidades de Lima y Callao se adecuaron a la Ley Marco de 
Licencias de Funcionamiento, la cual reduce los requisitos para otorgarlas. El secretario 
técnico de la Comisión de Eliminación de Barreras Burocráticas del Indecopi, Javier Rizo-
Patrón, indicó también que hay nueve municipios que no cumplen y como tienen requisitos 
adicionales establecidos en ordenanzas municipales, "vamos a derivar el tema a la 
Defensoría del Pueblo para que decida si nos apoya en eliminar esos requisitos que van más 
allá de la ley", agregó. (Gestión 10) 
 
QUINUA PERLADA 
Incasur presentó en el mercado una nueva variedad de quinua perlada, con lo cual busca 
revalorar el consumo de este cereal. A la variedad selecta ahora se suma la variedad 
superior, orientada al consumo en el hogar y las variedades Nativa y Gourmet, dirigidas al 
segmento de restaurantes y servicios de catering, así como a la exportación. (Gestión 10) 
 
EL PERÚ PUEDE CONVERTIRSE EN UN GRAN EXPORTADOR DE ETANOL 
El Perú puede convertirse en los próximos años en uno de los principales exportadores de 
etanol del mundo si se realizan las inversiones necesarias, afirmó el experto Dib Nunes, del 
Instituto de Desarrollo Agroindustrial de Brasil. Comentó que la demanda por este 
biocombustible crecerá a buen ritmo en los próximos años, debido a las legislaciones 
internas de los países que obligan a mezclar etanol y gasolina. “Estados Unidos produce 36 
mil millones de litros de etanol, en base al maíz, pero por mandato tendrá que consumir 132 
mil millones de litros al 2022. No tendrá suficiente maíz para producir ese volumen de 
etanol. Es decir, tendrán que importar en el futuro”, puntualizó Nunes, quien asistió a un 
evento organizado por la consultora Inform@cción. (El Comercio B9) 
 
CONSTRUYEN PLANTA PROCESADORA DE CACAO EN HUÁNUCO 
Con S/.3‟978.000 del Fondo Ítalo Peruano, se inició la construcción de una planta de 
procesamiento de cacao en el valle de Yanajanca, provincia de Marañón, obra que está a 
cargo del Gobierno Regional de Huánuco. (El Comercio B7) 
 
EMPRESAS BUSCAN COMPRAR AL CRÉDITO CON PLAZO MAYOR A SESENTA DÍAS  
Tratan de extender sus plazos de pago, aunque sin generar un impacto negativo en sus 
proveedores locales y extranjeros. En la búsqueda de optimizar su manejo de liquidez, las 
grandes empresas locales están tratando de alargar los plazos para cancelar sus compras. 
"Ahora vemos que las empresas buscan renegociar las condiciones de pago con sus 
proveedores, tanto locales como extranjeros", afirmó Mauricio Tarazona, vicepresidente de 
Comercio Exterior y Financiamiento de Citibank del Perú. Las grandes empresas suelen 
pactar con sus proveedores los plazos en los que les pagarán por los productos que 
adquieren. Actualmente, los plazos más frecuentes van de 60 a 120 días, según el banco. 
(Gestión 14) 
 
ACTUALIDAD 
GOBIERNO CULPA A TOLEDO DE QUE GAS DEL LOTE 88 SEA PARA EXPORTACIÓN  
En medio de las protestas que persisten en contra de la exportación del gas de Camisea y 
cuando el gobierno se acaba de comprometer con la población a que las reservas del lote 88 
de Camisea serán solo para el mercado interno (para lo cual ha iniciado procesos de 
renegociación, ver recuadro), una vez más el tema tiende a politizarse. Ayer, desde el Cusco, 
el ex presidente Alejandro Toledo reclamó al presidente García que garantice la prioridad del 
mercado interno y un precio más bajo del gas natural para los peruanos. "Para nosotros el 
esfuerzo que hemos hecho para construir Camisea es, primero, para que el gas tenga 
prioridad para él consumo interno y lo que resta puede ser para la exportación. Segundo, 
necesitamos hacer que ese gas hoy día sea más barato que la gasolina y que los precios no 
sean desiguales de reg ión en región, ni tampoco sea más barato el gas que exportamos que 
el gas que vendemos a los peruanos", precisó. Es más, Toledo afirmó que, de acuerdo al 



contrato del lote 88, "si hubiera escasez (de gas) para el consumo interno, se suspende la 
exportación". (Gestión 4, La República 12, La Primera 5,  Perú 21-3) 
 
ALAN: PARA PAGAR A FONAVISTAS SE TENDRÍAN QUE SUBIR IMPUESTOS 
Jefe de Estado afirma que IGV tendría que aumentar de 19% a 23%. Advierte que se están 
sembrando falsas ilusiones entre los ciudadanos 
El presidente Alan García coincidió con la ministra de Economía, Mercedes Aráoz, y también 
cuestionó la forma en que está planteada la pregunta del referéndum de los fonavistas.  
Señaló que si a las personas se les pregunta si quisieren la devolución del dinero que 
aportaron en el decenio de 1960, obviamente responderán que sí, y será el país el que 
tendrá que pagar. "Es un „engañamuchachos‟ (y se tendría) que aumentar el IGV de 19% a 
21%, a 23%, y que se paguen en cuatro años los 20 mil millones. ¿Quién termina pagando?, 
usted, comprando", manifestó. En ese sentido, dijo que la pregunta en el referéndum del 
Fonavi debería ser: "¿Quiere usted, que es contribuyente, pagar con sus impuestos la 
devolución de aquellos que dieron y no recibieron después nada del Fonavi?". (Ges tión 5, El 
Comercio B3, Correo 10, Perú 21-5, El Peruano 3 ) 
 
RATIFICA SU ABSOLUTA NEUTRALIDAD 
El jefe del Estado, Alan García, dijo ayer que, en su condición de presidente de la República, 
desde el 28 de julio de 2006 dejó de tener candidato y partido. En ese sentido, calificó de 
“falsa” la versión de un diario chileno respecto a que habría expresado sus preferencias 
electorales en una reunión con una delegación de ese país. “Simplemente digo, como lo he 
manifestado el 28 de julio: yo como presidente de la República dejo de tener candidato y 
dejo de tener partido; por consiguiente, me dedico a hacer la inauguración de las obras que 
he hecho”, declaró a la prensa. Por ello, al ser consultado sobre las críticas del ex presidente 
Alejandro Toledo, dijo que si alguien quiere presentarse como antagonista suyo, “no va a 
tener antagonista”, porque “para discutir hay que ser dos y yo no estoy dispuesto a discutir”. 
Asimismo, respecto a lo manifestado en el mismo sentido por el líder del Partido 
Nacionalista, Ollanta Humala, García Pérez sostuvo que “hay personas que siempre buscan 
criticar solamente”. (El Peruano 2) 
 
CONSEJO DE MINISTROS APROBÓ PROYECTO DE PRESUPUESTO 2011 
El Consejo de Ministros aprobó ayer el proyecto de Ley de Presupuesto del Sector Público 
para el Año Fiscal 2011, y según fuentes del Ejecutivo este tendría un incremento de entre 
7% y 8% respecto al presupuesto del año pasado. La ministra de Economía, Mercedes Aráoz, 
ratificó, como lo informó Gestión ayer, que el presupuesto del próximo año aumentaría en 
alrededor de 7% respecto al Presupuesto Inicial de Apertura (PIA) del año pasado, aumento 
que calificó como de "crecimiento moderado". (Gestión 8, La República 12, Correo 7, Perú 
21-9) 
 
TC EVALÚA TRES ACCIONES DE INCONSTITUCIONALIDAD CONTRA CAS 
La procuradora del Ministerio de Justicia, Katty Aquize, informó que actualmente existen tres 
demandas planteadas ante el Tribunal Constitucional (TC) contra el régimen de Contratación 
Administrativa de Servicios (CAS) para solicitar se declare su inconstitucionalidad. "Es el TC 
quien decidirá si el régimen CAS es constitucional o no", precisó. Dos de estos casos están 
muy avanzados pues ya se realizó la audiencia de vista de la causa y en el tercero el Estado 
está por contestar la demanda defendiendo la constitucionalidad del régimen. Consultada 
sobre cuándo podría resolver el TC las demandas planteadas, Aquize prefirió no aventurarse 
a dar una fecha, pues dado que los casos son similares, el TC podría decidir acumular los 
tres procesos, y en esa situación el Tribunal esperará que se dé la vista de la causa en la 
tercera demanda y luego emitir un solo fallo. (Gestión 5, La Primera 10) 
 
CANCILLER GARCÍA BELAUNDE CALIFICA DE INDISCRECIÓN VERSIÓN DE LA 
TERCERA 
La versión que el domingo pasado publicó el diario La Tercera, sobre la reunión sostenida por 
el presidente Alan García con el ministro chileno de Defensa, Jaime Ravinet, sobre los 
resultados de las próximas elecciones generales, es para el canciller José Antonio García 
Belaunde “una indiscreción irresponsable”. Sin embargo, ni él ni el jefe de Estado peruano 
desmintieron la veracidad de la información.  “Yo no estuve presente en la reunión, así que 
mal podría decir si eso es cierto o no. Pero me parece una absoluta indiscreción, 
irresponsable y digna de juego de niños, bastante infantil, el pasar una versión, cierta o 
falsa, con detalles de cuántos se sentaron, cuántas butacas había, etc. Realmente me parece 
que eso es grotesco, por decir lo menos”, afirmó. Bastante fast idiado, el ministro de 
Relaciones Exteriores justificó incluso la posibilidad de que el mandatario hubiera informado 



al ministro chileno sobre las preferencias electorales, que revelan algunas encuestas y que 
dan los primeros lugares a Luis Castañeda y a Keiko Fujimori. (La República 3, Correo 10) 
 
EJECUTIVO BUSCA MODIFICAR EL CÓDIGO DE CONSUMO 
El Ejecutivo buscará modificar la ley del Código de Consumo antes de promulgarla debido a 
los efectos contraproducentes en el sector aerocomercial, adelantó ayer el ministro de 
Transportes y Comunicaciones, Enrique Cornejo. Tanto la ministra Mercedes Aráoz 
(Economía y Finanzas) como el de Comercio Exterior, Martín Pérez, se encuentran 
preocupados pues el Congreso antes de aprobar el Código agregó nuevas normas como la 
posibilidad de que los usuarios puedan cambiar la titularidad de los pasajes de transporte, 
además de reprogramar la fecha para su uso.  “Esto afecta al transporte aéreo. Las agencias 
aéreas ya no pondrán a disposición los pasajes económicos, pues no habrá certeza de la 
fecha en la que deben ser usados, pues estos podrían ser en temporada alta”, refirió Corn 
ejo, quien aseguró que el 40% de los pasajes aéreos son económicos. (La República 15, 
Expreso 1a) 

 


